

Die Fachmesse Myplant & Garden in Mailand hat sich in nur vier Veranstaltungsjahren zu einem wichtigen Protagonisten in der Messeszene der Grünen Branche gemausert. Die internationale Business-to-Business-Messe, die vom 21. bis 23. Februar 2018 im Messezentrum Fiera Milano stattfand, bot neben neuesten Innovationen auch lehrreiche Fachvorträge sowie kreative und inspirierende Floristikpräsentationen, die passend zur Modemetropole Mailand ganz im Zeichen der «Haute Couture» standen.

**Text und Bilder:** Christine Huld, dieschreibwerkstatt, Zierpflanzen-gärtnerin/Journalistin, Lostorf



Ausgezeichnet mit dem «Top Product Showcase Award» der Myplant & Garden 2018 in der Kategorie Schnittblumen: Bouvardia 'Crazy pink' von Chrywijk.

## Auf Erfolgskurs – die Fachmesse Myplant & Garden

Die italienische Fachmesse Myplant & Garden zählt in ihrem vierten Veranstaltungsjahr bereits zu einer der bedeutenden internationalen Messen der Grünen Branche. Dank des grossen Erfolges der vergangenen Jahre wurde das Ausstellungsgelände in diesem Jahr um eine zusätzliche 15 000 m<sup>2</sup> grosse Halle erweitert. 655 nationale und internationale Aussteller präsentierten auf einer Gesamtfläche von über 45 000 m<sup>2</sup> – dies entspricht der Grösse von mehr als 6 Fussballfeldern – den 17 300 (13 000 in 2016) registrierten Fachbesucherinnen und -besuchern die neuesten Innovationen. Wohl einzigartig in der sonst meist durch ihre extreme Grösse erschlagenden Messen der Grünen Branche, ermöglicht die Myplant & Garden in drei Hallen einen kompakten Überblick über das aktuelle Angebot. Die total acht Ausstellungsbereiche umfassen die Schwerpunkte In- und Outdoorpflanzen, Schnittblumen, Dekorati-

onsartikel, Töpfe und Gefässe, Gewächshaustechnik, Maschinen, IT-Dienstleistungen sowie Garten- und Landschaftsbau. Auf einer Gesamtfläche von 400 m<sup>2</sup> zeigte die Ausstellung «Garden Center New Trend» unter dem Motto «Small concept, smart business» innovative Ideen für den Erlebniseinkauf im Gartencenter.

### Nur einen Steinwurf entfernt

Nicht nur die kurze und mit der Bahn sehr bequeme Anreise aus der Schweiz spricht für einen Besuch der Myplant & Garden in Mailand. In der Lombardei, nur einen Steinwurf entfernt von der Schweizer Grenze, haben zudem bedeutende italienische Produzenten ihren Sitz. Baumschulen wie Vivai Nord mit ihrem über 1500 Varietäten umfassenden Sortiment, die bereits in fünfter Generation geführte Baumschule Cappellini Piante oder die Bonsaibaumschule Nippon Tree präsentierten sich

und ihr Angebot denn auch an der Messe. «Unsere Kulturen gedeihen unter fast identischen klimatischen Bedingungen wie in der Schweiz und sind dadurch gut abgehärtet für ihr neues Zuhause im Nachbarland», betonte Alice Cappellini, Mitgeschäftsführerin von Cappellini Piante, Carugo. Mit dem Besuch der Fachmesse kann auch ein Abstecher in die naheliegenden Baumschulen kombiniert werden.

### Stachelige und blühende Schönheiten

Der Kakteenspezialist Cactusmania, Ventimiglia, begeisterte das Fachpublikum an seinem Messestand mit prächtigen Kakteenexemplaren in XXL und mit Arrangements, die mit viel Liebe zum Detail gestaltet waren. Da gab es kreativ mit Kakteen und Sempervivum bepflanzte Holzlaternen, Holzkoffer im Vintagestil oder sogar Coladosen – als besonderes Mitbringsel zu jeder Gartenparty – zu sehen.



Die Floristikshow stand ganz im Zeichen der Haut-Couture.



Eindrucklich: die XXL-Kakteen von Cactusmania.



Speziell: die reichblühende Cyclame 'Masako' von Schoneveld.

Die neue Gartenrosenlinie «le Profumatissime della Riviera dei Fiori» des südfranzösischen Rosenzüchtungsunternehmens Nirp International, Menton, betörte das Fachpublikum mit ihrem intensiven Rosenduft. Die Farbpalette beinhaltet 17 Nuancen und reicht von Blüten in trendigem Rot-Creme-Bicolor ('Broce-liande') bis hin zu klassischen Apricot-, Rosa- und Rottönen wie 'Amour de Mole-ne', 'Parfum Royal' und 'Grande Classe'.

Mit dem «Top Product Showcase Award» zeichnete die Jury der Myplant & Garden 2018 gleich zwei blühende Schönheiten aus. In der Kategorie Zierpflanzen punktete die überaus reichblühende pinkfarbene Cyclamenneuheit 'Masako' des niederländischen Züchters Schoneveld Breeding, Twello. Neben der besonderen Blühfreudigkeit überzeugte die Cyclamensorte die Jury durch ihre aussergewöhnliche Blütenform. *Bouvardia* 'Crazy pink' der niederländischen Gärtnerei Chrywijk, Brakel, schwang in der Kategorie Schnittblumen obenaus. Sie begeisterte die Jury mit ihren unzähligen kleinen pinkfarbenen Blüten und den 70 cm langen Stielen.

#### Floristische «Haute Couture»

Die floristischen Werkstücke, die es zu sehen gab, wurden – passend zur Mode-

metropole Mailand – zum Thema «Haute Couture» gefertigt. In Kooperation mit der IFDA, der italienischen Fashion und Design Akademie, Mailand, und zahlreichen Floristikschulen wie Flower Couture (USA) oder der L'École des Fleurs, Rovato (I), kreierte Floristinnen und Floristen in der neuen Halle 12 ein wahres Feuerwerk. In ihren Kreationen boten sie bereits einen ersten Einblick in die Farbtrends für die Frühling- und die Sommersaison 2019. Die Botanical-Colour-Palette der IFDA reicht dabei von den Pantone-Farben Aqua, Grenadine und Papaya bis hin zu Fuchsia und Evening Primerose.

Ob grosse, prächtige Pflanztöpfe für Palmen oder Olivenbäume von Nuova Pasquini e Bini, Altopascio, oder schicke Pflanzgefässe mit Wasserspeicher von

Idel, Larciano, für den Indoor- und Outdoorbereich – die Aussteller präsentierten trendige Designideen für jeden Geschmack. Die neuen Pflanzgefässe von Idel der Serie Mosaic bestechen durch ein besonders elegantes und zeitloses Design und sind in sechs harmonischen Farben verfügbar. UV-Strahlung sollen der Farbbrillanz nichts anhaben können. Sowohl das Modell Quattro für nur eine Pflanze als auch das Modell Flowerbox für mehrere Pflanzen überzeugten durch den integrierten Wasserspeicher.

Für nächstes Jahr ist der Veranstaltungstermin bereits bekannt. Die Myplant & Garden 2019 findet vom 20. bis 22. Februar statt. Weiterführende Informationen sind unter [www.myplantandgarden.com](http://www.myplantandgarden.com) zu finden.

#### Natürliches Lichtdesign – Essenze di Luce

Die handgefertigten Steinlampen des italienischen Unternehmens Essenze di Luce, Udine, beleuchten den Garten, die Terrasse, den Poolbereich oder Wege mit einem besonders stimmungsvollen LED-Licht. Die aus dem italienischen Fior di Pesco Carnico (Marmor) in den Farbtönen Grau, Rosa oder Weiss gefertigten Steinlampen können mit einem Soundsystem (Modell Menhir Sound) ausgestattet werden. An Seen oder sogar direkt im Biopool sorgt das Modell Menhir Pool für besondere Lichtakzente. [www.essenzediluce.com](http://www.essenzediluce.com) Ch. Huld